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Scienze delle Amministrazioni e delle organizzazioni

In data 05/03/2021, alle ore 11:30 presso Aula virtuale Teams - Codice: p6re0p0 si riunisce il Scienze delle
Amministrazioni e delle organizzazioni per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

Comunicazioni - Altro argomento ;
Modifica della Relazione Annuale 2020 del NdV – Sistema di AQ dei CdS - Altro argomento ;
Mutuazione Global Politics da LM-52 - Altro argomento ;
Ratifiche dispositivi - Altro argomento ;
Istanze Studenti Sistematizzate - Pratiche Studente ;
Aggiornamento regolamenti didattici L-16 e LM-63 - Altro argomento ;
Aggiornamento regolamenti tirocini L-16 e LM-63 - Altro argomento ;
Varie ed eventuali - Altro argomento .

Sono presenti: Auci Sabrina, Augello Giuseppina, Azzolina Laura, Bellavista Alessandro, Bivona Enzo, Blando
Antonino, Brancazio Sabrina, Casabona Salvatore, Ceresia Francesco, Cosenz Federico, Cuva Angelo, Ferrara
Daniela, Fiorito Luca, Garilli Chiara, Giurintano Claudia, Maggio Paola, Marcatajo Gabriella, Mendola Daria,
Mendola Manuel, Merlo Andrea, Mocavini Giorgio, Monteleone Carla, Muscolino Salvatore, Nicolosi Marina,
Parisi Francesco, Parlato Maria Concetta, Perrone Antonio, Prestigiacomo Christian, Rossi Rosa Maria Claudia,
Tumminelli Santa Giuseppina, Visconti Costantino.

Sono assenti giustificati: Mini Ilenia, Pennisi Giulia Adriana, Porrovecchio Emanuele, Savona Ernesto Ugo,
Silvestri Vincenzo, Tosi Federico.

Sono assenti: Alonzi Luigi, Bianchi Carmine, Bologna Silvio, Cognata Antonio, Mazzamuto Marco, Palumbo
Antonino.

Presiede la seduta il coordinatore prof.ssa Claudia Giurintano, verbalizza il segretario prof.ssa Santa Giuseppina
Tumminelli. Dopo avere constatato la regolarità della convocazione e la presenza del numero legale, la
Presidente dichiara aperta la seduta. Si precisa che alle ore 12.00 entra il prof. Muscolino ed esce dal consiglio il
prof. Cuva.

Estratto
omissis

Modifica della Relazione Annuale 2020 del NdV – Sistema di AQ dei CdS

La presidente ricorda che l'Allegato 1 al verbale della seduta del 24 aprile 2020 RELAZIONE ANNUALE DEL
NUCLEO DI VALUTAZIONE 2020 RILEVAZIONE DELL’OPINIONE DEGLI STUDENTI E DEI
LAUREANDI aveva registrato per il corso L-16  la piena soddisfazione degli studenti su tutti gli items. Informa
tuttavia il Consiglio  che il Nucleo di Valutazione di Ateneo, in data 24 febbraio, a firma del coordinatore del
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Il Presidente 
Claudia Giurintano

Il Segretario Verbalizzante 
Santa Giuseppina Tumminelli

Nucleo prof. De Toni, ha trasmesso una nota nella quale comunica che in seguito ad alcune verifiche sugli
indicatori utilizzati dal Nucleo di Valutazione per la stesura della Relazione Annuale 2020, si è reso necessario
procedere ad una parziale modifica della sezione dedicata alla valutazione del Sistema di AQ dei Corsi di Studio
del suddetto documento. Il prof. De Toni, ha pertanto ritenuto opportuno segnalare alla coordinatrice che, alla
luce di tali variazioni, il nostro CdS rientra tra i 18 corsi individuati come “critici” sulla base dei criteri stabiliti
dal NdV. Le valutazioni sui 18 corsi, tra i quali il nostro, sono contenute nella versione aggiornata della
Relazione Annuale 2020. Nello specifico, per il corso SCIENZE DELL'AMMINISTRAZIONE,
DELL'ORGANIZZAZIONE E CONSULENZA DEL LAVORO (L-16), la relazione del Nucleo riferisce che: <Il
CdS presenta criticità relativamente all’occupazione a un anno dalla laurea (iC06), per i CFU acquisiti al I anno
(iC16), alla percentuale di laureati in corso (iC22) e alla percentuale di abbandono (iC14*). Mostra un risultato
superiore alla media relativamente alla percentuale di CFU acquisiti all'estero (iC10). Nel precedente AA il CdS
mostrava soltanto due criticità, relativamente a iC06 e iC22. Il CdS è consapevole delle criticitàsul
raggiungimento di 40 CFU nel passaggio dal I al II anno, sul tasso di abbandono e sull’occupazione e sta
mettendo in atto azioni mirate a migliorare tali indicatori>. Dunque, benché il corso L-16 abbia registrato il
massimo indice di gradimento da parte degli studenti (ottenendo in tutti gli items valutazioni eccellenti), su 4
indicatori ANVUR si registrano invece le criticità. La coordinatrice rammenta che il Corso di studi, grazie alla
selezione dei tutor della didattica del bando Cot, ha implementato il servizio di tutorato che sta riscuotendo
particolare successo tra i nostri studenti. Inoltre, i docenti tutor hanno comunicato alle matricole, sin dal mese di
novembre, della loro presenza e quindi propone di rilanciare alle matricole i nostri servizi affinché i 40 cfu di
passaggio dal primo al secondo anno, possano essere maturati dal maggior numero di studenti. Si apre un'ampia
discussione nella quale intervengono i colleghi Mocavini, Fiorito, Muscolino. Il prof. Mocavini ritiene che
occorrerebbe un maggiore raccordo tra tutor della didattica e docenti titolari degli insegnamenti. Non sempre
infatti i tutor hanno contattato i docenti titolari per predisporre iniziative ad hoc per gli studenti delle discipline
ritenute scoglio. Il prof. Muscolino suggerisce di chiedere dati scorporati per curricula per meglio comprendere
se tali criticità riguardano tutto il corso o specifici curricula. Il prof. Fiorito spiega che la sua materia in passato
era ritenuta scoglio ma che grazie a una complessiva rimodulazione del programma gli studenti non hanno più
registrato problemi nel superamento dell'esame di profitto. Consiglia, alla luce della propria esperienza, di
aggiungere ulteriori attività seminariali che possano accompagnare gli studenti all'esame. La coordinatrice
cercherà dunque di acquisire ulteriori dati in modo da condividerli con i docenti e definire ulteriori misure
finalizzate a superare i dati critici. Sul dato occupazionale, sollecita il prof. Ceresia a organizzare nuovi
Placement Day, un contatto costante con le aziende, pur ammettendo che la criticità del dato dipende anche da
fattori legati alla situazione sociale e geografica che solo parzialmente potranno essere affrontati da un corso di
studi. Certamente il Comitato d'indirizzo del corso di studi, da poco istituito, potrà aiutare a migliorare tale
criticità.

Firmato da CLAUDIA GIURINTANO - PO - SPS/02 - il 11/mar/21, Firmato da SANTA GIUSEPPINA
TUMMINELLI - RD - SPS/07 - il 11/mar/21.

omissis
Non essendoci altro da discutere la riunione si chiude alle ore 12.50.

Verbale firmato in data 11/03/21 9.36.
La seduta si è svolta dalle 11:30 alle 12:50


